



De Pablo Neruda para  
Albertina Rosa, la novia de  
sus años jóvenes

136052 8245  
El amor es una de las cosas que nunca cambia. Y una de las cosas que mejor lo demuestra son las cartas de amor, que reyes, políticos, poetas y médicos, hombres profundamente enamorados de una mujer, han dejado para la posteridad y la historia.

Pablo Neruda, el poeta chileno y premio Nobel de Literatura en 1971, escribió más

No sólo los poetas le han cantado al amor, hombres de estado, al parecer prácticos y ajenos al romanticismo, han dedicado bellísimas páginas a la mujer

de cinco mil páginas de versos. Hubo muchas mujeres en su vida, pero Neruda prefería poseer a sus amadas que cultivarlas a distancia. Una de ellas, Albertina Rosa, consiguió escapar del poeta después que conoció su pasado. Para esta novia intangible de sus años de juventud, mientras recorría el mundo, Neruda escribió ciento once cartas de amor. He aquí una de ellas:

"¿Qué te puedo contar pequeña mía, para que te diviertas? Esta noche estoy alegre, alegre. Solo en mi casa, mi casa que parece una torre llena de ventanas,

desde donde contemplo la noche llena de estrellas. Tuve un viaje muy movido, pero no me siento cansado. A medianoche me escondieron en un camarote donde me congelé por cinco horas. Después, un ferrocarril de tercera. Nada principesco. Pero al fin llegué. Vagué la tarde entera por estas avenidas que conozco desde hace tiempo. Por las cercanías recogí pujados de violetas, tan bonitas que deberían ser para ti. Qué alegría ver ese campo verde, los montes oscuros envueltos en la niebla del atardecer y sentirme yo, yo mismo, libre de neozetas, ágil, solo. ¡Ah!, si estuvieras aquí, Albertina. Si estuvieras ahora mismo junto a ese fuego que me calienta, si estuvieras con tus bellos ojos tristes, con tu silencio que me agrada tanto, con tu boca que necesita de mis besos. ¡Ven pequeño! O por lo menos, ¡piensa en mí! Uno, dos, tres, cien besos de tu...

Pablo".

De Honorato de Balzac a su gran amor, la condesa Rezewska

Quizás el amor que más cartas produjo fue el de Honorato de Balzac, el genio de la literatura francesa, por una hermosa polaca, la condesa Rezewska, casada desde los 19 años con el mariscal Vincencio de Henski, hombre muy rico y mucho mayor que ella. La historia de cómo empezo todo es muy interesante.

Evelina Henski se aburrió en su castillo de Wierzchownia, en Ucrania. Un día empezó a leer las novelas de Balzac y le escribió entusiasmada una carta que firmó con el seudónimo de "La Extranjera", al mismo tiempo que le sugería que le indicara que la había recibido por medio de un aviso en "La Quotidiana". Era 1832 y Balzac, que tenía 33 años, el "niño mimado" de París y amante de las mujeres más brillantes, se sintió intrigado y le contestó por medio del diario, tal como ella le indicó.

## Cartas de amor [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cartas de amor [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)